
【考察（改善点）】 

 

１． 数値アンケート 

〇 ５％以上増加された項目は、「19 学校では、工夫された学校行事が行われている。」 

「21 授業や学校行事の参観は、子どもの様子がよく分かり、よいことだと思う。」

「22 学校便りや学校ＨＰ・マチコミメール等で、学校の教育方針や活動の様子が、

分かりやすく伝えられている。」でした。本校は、年間の指導計画に外部講師をお招

きする出前授業や校外活動が比較的多く位置付けられていて、保護者の方からその成

果について評価していただいています。「リアル（体験学習）×デジタル（ＩＣＴ教

育）」と言われます。両方を大切にした教育活動を今後も本校では計画していきたい

と考えます。 

また、学校便りや学校ＨＰ、マチコミメール等を使った情報発信についても効果的

であったと考えます。マチコミメールについては、県や市等からの周知依頼が近年多

いため、たくさんの情報提供となっていますが、引き続きご理解・ご協力お願いいた

します。 

 

 

〇 ５％以上低下した項目は、「10 子どもは、基本的な生活習慣（早寝・早起き・朝

ごはん等）が身に付いている。」「13 子どもは、時間を決めて、家で勉強（宿題や自

主学習）をしている。」「12 子どもは、ＩＣＴ機器(電子黒板等)を活用した授業を楽

しみにしている。」についての回答でした。 

  「10」と「13」の設問については、学校と家庭の連携が今後も必要であると考えま

す。基本的な生活習慣については、学級活動や保健学習、「元気アップ大作戦」カー

ドでの振り返り等を行っているところです。また、家庭での学習習慣の定着に向けた

取組については、「自主学習の手引き」等の活用を通して啓発しているところです。

今後も子どもたちの取組を賞揚しながら学年に応じた指導を進めたいと考えていま

す。 

  また、「12」については、タブレットの使用が学校生活（授業）において日常化さ

れ、子どもにとっても目新しさは薄れてきました。今後も、教職員は効果的な活用方

法について研修を深めていきたいと考えます。 

 

 

２．自由記述 

◆ 丹原小学校のよいところや今後も継続すればよいところについては、主に以下の

４つについてご意見をいただきました。学校の雰囲気づくりや教職員の対応等、励

みにしていきたいと思います。ありがとうございました。 

【挨拶や人間関係の良さ】 

・学年を超えて仲が良く、気持ちの良い挨拶ができる児童が多い。 

・高学年が親切に声をかける姿が見られ、素晴らしいと感じる。 

・児童同士が隔たりなく遊ぶ様子が微笑ましい。 

 



 

【先生方の指導や対応】 

 ・先生方が明るく、児童をよく見守ってくれるため安心して預けられる。 

・登校時に挨拶し、安全を見守ってくれている先生方がいてありがたい。 

・先生の指導が児童の成長に大きく影響しており、良い指導を継続してほしい。 

【学校の環境や安全面】 

 ・校内が綺麗に保たれており、清掃活動の成果が表れている。 

・「困っている人に優しい」先生方や児童が多く安心している。 

【行事や学びの工夫】 

 ・子どもたちが楽しみながら行事に取り組んでおり、感動する場面が多い。 

・サバイバル飯などの防災学習が良い経験になっているので、今後も継続してほしい。 

・先生方が「より良くしていこう」という気持ちを持ち、児童にも伝わっている。 

 

 

◆ 丹原小学校への課題や要望についても貴重なご意見をいただきましたので、以下

の通り、その回答を述べさせていただき、次年度へつなげたいと考えております。 

・「ＰＴＡ理事会の回数」については、今年度も削減を検討しましたが、毎月、議題

があり減らせないのが現状です。今後も、本部役員と相談して検討いたします。また、

人数の少ない地区は、出す役員の数を見直してもらいたい、とのご意見もＰＴＡ理事

会で審議いたします。 

 ・「ＰＴＡ文教だよりせんだん」の紙面の在り方についてのご意見はＰＴＡ文教部に

お伝えします。また、教職員の顔写真については、今年度より４月学校だよりに掲載

するようにしています。 

 ・「表彰のオンライン中継」については、申し訳ありませんが、校外へ放映する予定

はありません。校長室と各教室をオンラインで結んで中継しています。ご期待に沿え

ず、すみません。 

・「夏休みの宿題の読書感想文（低学年）」について、親の負担が大きい、とのご意見

をいただきました。普段の学期中の宿題としては難しく取り組みにくい課題について

は、長期休業中に課すこともありますが、次年度、検討したいと考えます。 

・「自由服登校」について、標準服があるので標準服を基本として気温に合わせた対

応を考えて頂ければ助かります、とのご意見をいただきました。本校は、自由服登校

期間を設けて実施していますが、その実施期間については、次年度、学校及びＰＴＡ

理事会で検討いたします。 

・「自由進度学習」については、個別最適な学びが言われていますので、教職員研修

を進め、学年に応じて取り組んでいきたいです。 

・「表現活動発表会」については、毎年、中学校の県新人大会と重なっているため、

変更する方向で調整中です。持久走大会は、小学校業間（中休み）での取組や冬休み・

１月の市行事のマラソンや駅伝とつなげたいことから次年度は１月開催で計画中で

す。 

・「宿題の丸つけ」を保護者がするので解答を渡してほしい、とのご意見をいただき

ました。今後、校内でも検討します。 

・今後とも教職員は、保護者の方にとっては初めてのことも多いため、場合によって



はマチコミメールや学校だよりなどのツールを使って丁寧に説明をするよう努めま

す。 

・人に対して思いやりを持って行動し、優しい言葉掛けができる子どもの育成を目指

して、今後も学校での全ての教育活動において道徳教育を推進していきます。 

・トイレの備品の使い方についての学校の指導や参観授業の保護者の参観態度への

学校の対応、子どもが安心して学校生活を送ることの大切さについて貴重なご意見を

いただきました。トイレを含めて学校施設を大切に使うことや教師や子どもたちに配

慮した授業参観の在り方、子どもが安心して生活できる学校については、今後も、子

どもたちの思いを大切にしながら教職員で真摯に考えて工夫改善していきたいと思

います。 

 

 

貴重なご意見をいただきましたので、全教職員で共有の上、改善策等を考え、これ

からもより一層子どもたちのために邁進したいと思います。 

なお、ご意見等がございましたら、学校までご連絡いただけたらと思います。今後

ともよろしくお願いいたします。 


